



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

# *Proyecto de Declaración*

*El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina  
reunidos en congreso sancionan con fuerza de ley:*

## *Declara:*

De Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el **"1° TORNEO NACIONAL DE ATLETISMO PARA PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN"**. El cual se llevará a cabo el lunes 30 y el martes 31 de octubre en la pista Eric Barney del Centro Provincial de Alto Rendimiento Deportivo, de la ciudad de Posadas, provincia de Misiones. El evento, ha sido organizado por la Federación Argentina de Deportes para Atletas con Síndrome de Down (FADASD) y el Ministerio de Deportes de la Provincia de Misiones con la coordinación de su Área de Deportes Adaptados; contando con el respaldo del Gobierno de la Provincia de Misiones, representado por el actual vicegobernador; como así también con la cámara de Representantes de Misiones, el IPS (Instituto de Previsión Social Misiones) y la Municipalidad de Posadas.

**Diego Horacio Sartori**

Diputado Nacional

**Carlos Alberto Fernández**

Diputado Nacional

## *Fundamentos:*

**Sra. Presidenta:**

Es objeto del presente proyecto declarar de Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación el **“1° TORNEO NACIONAL DE ATLETISMO PARA PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN”**. El cual se llevará a cabo el lunes 30 y el martes 31 de octubre en la pista Eric Barney del Centro Provincial de Alto Rendimiento Deportivo, de la ciudad de Posadas, provincia de Misiones.

El evento, ha sido organizado por la Federación Argentina de Deportes para Atletas con Síndrome de Down (FADASD) y el Ministerio de Deportes de la Provincia de Misiones con la coordinación de su Área de Deportes Adaptados. A su vez, cuentan con el respaldo del Gobierno de la Provincia de Misiones, representado por el actual vicegobernador Dr., Carlos Arce; también con la cámara de Representantes de Misiones, personalizado por su vicepresidente primero; como así también, por el Instituto de Previsión Social (IPS) y la Municipalidad de Posadas. Además, estarán acompañados con la ayuda voluntaria de alumnos del profesorado de educación física de Jardín América.

Es así, de este modo, en que se marca un hito maravilloso que nos enorgullece, al ser el primer torneo de estas características a nivel nacional que ha de disputarse en la tierra colorada, lo que deja un precedente más que importante para la construcción de un deporte inclusivo.

En oportunidad del lanzamiento de dicho evento el Vicegobernador de la Provincia de Misiones, Dr. Carlos Arce, celebró y resaltó la importancia de que la provincia sea la primera en recibir este torneo que busca promover el pleno

desarrollo de atletas con esta condición genética en entornos de igualdad de oportunidades.

A su vez en momentos de la presentación, también estuvieron presentes el Ministro de Deportes de la Provincia de Misiones: Javier Corti, la Coordinadora Directora de deportes adaptados de dicho municipio: Noelia Olivera y el presidente del IPS, Lisandro Benmaor.

El torneo se realizará en el Centro Provincial de Alto Rendimiento Deportivo de Misiones, en su pista Eric Barney a partir de las 08:00 del lunes 30 y continuará durante todo el día, concluyendo el martes por la mañana.

Este torneo, es una ocasión para que los atletas expongan su desempeño y acopien marcas para futuras competencias a nivel nacional, ya que la Federación valorará sus rendimientos.

En el marco del **“1° TORNEO NACIONAL DE ATLETISMO PARA PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN”**. los técnicos Flavia Candillu y Andrés Buey del seleccionado argentino de atletismo de FADASD, han de brindar una charla en el Centro provincial de Alto Rendimiento Deportivo de Posadas. La cita será este lunes 30 de octubre a las 15hs, la cual ha de ser abierta y gratuita. El tema abordado será la importancia de la práctica deportiva en las personas con síndrome de Down, con los procesos de desarrollo e impacto en la salud y en el ámbito social.

La competencia está destinada a atletas mayores de 14 años y tendrá epicentro en la pista Erik Barney, de 9.30 a 12 y de 17 a 19.30, durante el lunes.

Al día siguiente la actividad está programada de 9.30 a 11. Las pruebas de pista y campo que estarán en competencia serán 100, 200, 400, 800 y 1500 metros, marcha (150 y 800 metros), posta 4x100 metros, salto en largo, lanzamientos de jabalina, bala y disco.

En esta ocasión se cuenta con la destacada participación de 70 atletas, los cuales representan a 13 provincias argentinas. Las cuales son: Buenos Aires, Entre Ríos, Río Negro, Córdoba, Chubut, San Luis, Jujuy, Mendoza, La Rioja, Formosa, Santa Cruz, Chaco, Misiones.

Y para broche de oro, para nosotros los misioneros, hemos de detentar con 7 atletas de la tierra colorada. Los cuales se destacan por el esfuerzo y compromiso puesto para estar a la altura de tan significativo evento.

En esta ocasión, son oriundos de la ciudad de Posadas, y ellos son: Catalina Kuasnicki, Fátima Chilavert, Ezequiel Ikert, Matías Maximiliano Sequeira, Valentín Zajac, Martín Ismael Glow, Ricardo Fabián Ydalgo. Y dentro de esos siete atletas, tenemos a Ezequiel Iker, que es nuestro representante a nivel nacional. Puesto que él es integrante de la selección argentina y va a estar participando también en este torneo.

Para esta edición, se espera superar los 400 asistentes, puesto que es una cita para atletas, familiares y amigos que vendrán a alentar a sus competidores; como también se ha de contar con profesionales de estas áreas que, por venir de diversas latitudes de nuestro país, han de incrementar el turismo local como provincial, aprovechando las múltiples ofertas turísticas de dicha región del país.

Les ofrecemos estos links para dar mayor claridad de todo lo expuesto:

<https://www.facebook.com/watch/?v=812627823942317>

Nuestros atletas y su actitud.

<https://www.youtube.com/watch?v=qZMNmQCNOhc>

Héctor Corti- Ministro de Deportes de la Provincia de Misiones.

<https://www.youtube.com/watch?v=V-hkUt716Pc&t=4s>

Coordinadora Deportes Adaptados- Ministerio de Deporte de la Provincia de Misiones.

A todo esto, es oportuno recordar, que la provincia de Misiones tiene como políticas de estado el acrecentar el deporte, la inclusión y el posicionamiento territorial para eventos de esta naturaleza tanto en la región, como a nivel nacional e internacional, Es por eso que este tipo de torneos son fundamentales para que el deporte adaptado siga creciendo y para aumentar la visibilidad de estas disciplinas. Por todo eso y lo expresado, dada la relevancia de dicho evento, es que solicitamos a nuestros pares que tengan a bien acompañarnos con la presente iniciativa.

***Diego Horacio Sartori***

Diputado Nacional

***Carlos Alberto Fernández***

Diputado Nacional

Se adjuntan archivos.

**“La importancia de la práctica deportiva en las personas con síndrome de Down”**

*Procesos de desarrollo e impacto de la práctica deportiva en la salud y en el ámbito social.*

*A cargo de Flavia Candillu y Andrés Buey, técnicos del seleccionado argentino de atletismo – FADASD*



**POSADAS**  
siempre linda

**LUNES 30 DE OCTUBRE, 15HS.**

CePARD – Centro Provincial de Alto Rendimiento Deportivo  
José Sorsana 5400 - Posadas



*"1983/2023 – 40 años de democracia"*

